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证券代码：300482                                   证券简称：万孚生物 

债券代码：123064                                   债券简称：万孚转债 

广州万孚生物技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访□业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观 

√其他：电话会议，投资者线上交流会 

参与单位名称及

人员姓名 

国联证券股份有限公司、西南证券股份有限公司、华泰证券股份有限公司、

开源证券股份有限公司、中国银河证券股份有限公司、兴业证券股份有限公

司、中信建投证券股份有限公司、中国国际金融股份有限公司、太平洋证券

股份有限公司、方正证券股份有限公司、中邮证券有限责任公司、中泰证券

股份有限公司、广发证券股份有限公司等机构 

时间 2024年 10 月 25 日 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书：胡洪 

财务总监：余芳霞 

证券事务代表：华俊 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、2024年第三季度经营情况介绍： 

2024 年第三季度，公司聚焦体外诊断主航道，报告期内实现营业收入

60,611.11 万元，较上年同期增长 17.51%；归属于上市公司股东的净利润

8,013.56 万元，比上年同期增长 22.70%。归属于上市公司股东的扣除非经常

性损益的净利润 6,269.64 万元，比上年同期增长 49.89%。 

从三大销售事业部的维度来看 

1）国际部的海外定性业务整体保持相对稳定，定量业务实现快速增长。

在海外荧光平台通过深挖渠道，抢夺市场终端实现快速增长。国际部主要是

加快新项目的导入，并逐步实现终端上移。今年单人份发光在海外市场的推

广迅速，同比实现大幅增长。定量平台收入和占比大幅提升，仪器的全面铺

设也带动试剂的快速增长。 
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2 ）美国子公司三季度毒检业务相对平稳。另外呼吸道传染病检测也是

公司未来主要增长点，公司新冠甲乙流三联检 POC 和 OTC 版产品上半年均已

获得 FDA EUA 审批通过。新冠流感三联检的 FDA 510k 的注册公司也在持续跟

进中。今年三季度公司积极拓展各类销售渠道，持续关注线下药房、商超和

线上亚马逊等持续性业务机会。公司产品已经上架亚马逊，并投入资源去进

行推广。新冠单检产品也在国庆期间获得了 FDA 510k注册证，美国子公司整

体的注册进度符合预期，为北美呼吸道检测业务的开展打下良好基础。 

3）国内事业部主要分为定性和定量两块业务。定性业务主要就是胶体金

平台的传染病检测，今年三季度同比实现快速增长，血液传染病、消化道传

染病和呼吸道相关检测均有所增长。近年来，民众已经培养出了自测的观念，

医院端对于检测的重视也带来许多的业务增量。国内院端定量市场今年三季

度同比小幅增长。政策层面因素对于行业的秩序带来了一些扰动，对于终端

试剂的消耗，造成了一部分影响。公司也在积极的对经营策略、渠道进行调

整，不断提升市场份额，保持收入规模及盈利能力的持续增长。 

二、问答环节 

1、Q：呼吸道三联检的业务情况？  

A: 美子的呼吸道三联检业务，对于万孚来说它是崭新的业务，公司以前

在美子做毒检业务居多，绝大部分都是 toB 的销售。而呼吸道三联检产品大部

分的销售渠道还是 toC 端。对于公司来说，我们投了很多的资源去做，但是成

效的体现还需要一个过程。三季度呼吸道传染病的发病率有所上升，但还没

有进入到呼吸道疾病发病的高峰期。按照以往经验，呼吸道相关产品从 4 个

季度的销售占比来看，主要销售旺季是在四季度和一季度，所以对于今年四

季度公司在呼吸道领域的放量，我们还是有一定的期待。 

今年公司在呼吸道传染病领域布局的产品主要有两个：一个是呼吸道新

冠流感三联检，另外一个是新冠单检，从注册的角度来讲，两个产品进展还

比较顺利。三联检是在 4 月份就获得了 EUA 审批通过，现在正在推进 FDA 510k

的注册工作。新冠单检的 FDA 510k 也顺利的拿到了，也是为我们接下来呼吸

道传染病相关业务的推进打下了比较好的基础。 

公司呼吸道三联检产品在电商亚马逊平台大概 8 月份上线。公司同时也
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很重视线下渠道的拓展，在一些门诊、实验室、医院终端等都有销售。 

2、Q：海外业务拓展情况及规划？ 

A：公司在海外持续推动本地化建设，在不同国家去做本地化，背后的动

机或者原因是不一样的。例如在美国本土去建立本地化的工厂，主要还是为

未来可能出现的一些政策风险做准备。然后在一些一带一路国家，我们去设

本地化工厂，其实在绝大部分的情况之下，还是希望能够通过这个形式使我

们在当地的渠道以及业务机会能够得到更好的拓展。例如去年年底我们是在

乌干达设了本地化的工厂，主要是做一些传染病相关检测试剂的生产。通过

乌干达的工厂，我们可以覆盖到东非周边十几个国家，也会给公司带来的更

多的收益。 

万孚是全球化渠道布局比较早的公司，我们对于各个国家业务的理解还

是比较深的，所以我们也会根据情况提前去做一些本地化的布局。 

3、Q：目前国内市场整体情况？化学发光前三季度业务进展？ 

A： 从业务层面来看，第三季度化学发光同比实现快速增长，免疫荧光

业务稍慢一些。从装机的角度来看，化学发光前三个季度 900 速高速机装机

进度超出预期，200 速仪器装机速度符合年初预定目标。免疫荧光心脏标志物

项目在第三季度表现相对来讲是要平淡一些，但是炎症标志物项目的增长速

度很快。 

4、Q：销售费用和管理费用在三季度有所升高，主要是什么原因？ 

A：因为公司三季度有股权激励费用的确认，股权激励费用在分摊的时候，

是按照不同的板块去分摊的，比如销售人员的股权支付费用会放在销售费用，

管理人员的股权支付费用就是在管理费用里面。所以销售费用和管理费用升

高和股权支付费用的确认是有一定的关系。如果从前三季度费用率来看，其

实同比是有降低的，这个也跟我们全年规划相符，我们年初定调就是要向管

理要效益，做效率的提升。 

5、Q：展望全年，三大事业部的增长预期，四季度有哪些增长的驱动力？ 

A：三大销售事业部目前表现最好的是国际部。今年外部环境还是比较动

荡，但是国际部的业务拓展节奏还是相当不错的。从不同的技术平台来看，

单人份发光业务实现大幅增长，在一些海外国家取得终端突破，另外免疫荧
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光平台也实现较快增长。在胶体金平台今年三季度我们在一些国家和地区拿

了一些呼吸道联检的注册证，未来也会有一些业务机会。总体来讲，国际部

前三个季度的业绩推进节奏是相当不错的。 

国内市场是分为两条线来看，一个是院内市场，另外一个是胶体性的传

染病。目前胶体金平台的进度超过了年初预定的业务节奏，如果到四季度呼

吸道感染高峰到来之后，可能会超出年初设定的业绩目标。国内院内市场环

境是有挑战，但是我们业务同事韧性还是比较足，化学发光 900 速仪器的装

机，以及我们 900 速、200 速的仪器的单产水平在同行业里面都是处于一个中

等偏上的水平，化学发光作为公司的战略平台，我们今年前三个季度总体的

推进效果还是不错的。 

美国子公司业务主要是分为两块，一个是毒检业务，另外一个新业务就

是呼吸道联检的业务。今年三季度公司也拿到了芬太尼的 FDA 注册证，接下

来在毒检层面上还是有新的抓手，可以让公司去拓展新的业务机会。另外呼

吸道相关业务机会，公司也在线上、线下多方渠道积极地去推进，看四季度

是否有些能落地的机会。 

6、Q：四季度费用预计以及对于全年业绩目标达成的信心？ 

A：三季度因为受国内外形势变化影响，然后确实是对我们费用有一些影

响。汇兑损益其实今年 8月份之前，一直都是比较平稳的，但因为美国降息，

9月份有比较大的波动，目前来看汇率已经相对是稳定了。股权激励摊销费用

是一个持续性的费用，在四季度也还会继续，但这一部分影响不会太大。我

们对全年的收入和利润目标还是非常有信心的。 

7、Q：毛利率有小幅提升是什么原因？ 

A：从公司前三季度的毛利率整体情况来看，今年毛利率跟去年同期相比，

是有小幅提升。主要原因包括两个方面，一个是产品结构的优化和调整，化

学发光销售占比在逐年提升，化学发光平台毛利率相对来说会比其他更高一

点，而且随着公司销售规模的扩大，规模效应也会带来成本的降低。第二个

是为了应对集采，公司一直在对生产模块做精益管理，所以我们每年都会有

一些降本的目标，毛利率整体是比去年有一些提升。 

 


